Escrito por Editor Viernes, 21 de Marzo de 2014 00:16 -

Escala Crítica/Columna diaria

- *Identidad y economía, una tradición casi centenaria
- *Debe el estado competir para mejorar ingresos turísticos
- *Scherer, Honoris Causa; Piña, ratificado; Darío, amenazado

Víctor M. Sámano Labastida

FUE INAUGURADA la Feria de Tabasco 2014. Acudió en representación del gobierno federal Francisco Mass Peña, subsecretario de Turismo. El gobernador Arturo Núñez refirió que se trata de un foro con 86 años de tradición. Está concebido este encuentro para impulsar la economía del estado y mostrar los logros en diversos sectores productivos. Es también una expresión cultural y debe ser una oportunidad para impulsar el turismo.

De acuerdo a cifras del INEGI, Tabasco se encuentra en los últimos dos lugares nacionales de ingresos por turismo. Un reciente estudio del Índice de Competitividad Turística (2012) coloca a Tabasco entre las que mayores "áreas de oportunidad" tienen para desarrollar esta actividad junto a Tamaulipas, Coahuila, Tlaxcala e Hidalgo. Según el IMCO las cinco entidades más competitivas en materia turística son Quintana Roo, Baja California Sur, Distrito Federal, Colima y Querétaro.

CONQUISTAR UN LUGAR

ENTRE ABRIL de cada año se realizan dos de las ferias más importantes del país. La feria de San Marcos, en Aguascalientes, y la Feria del Caballo, en Texcoco, Estado de México. Este año, el festejo anual tabasqueño arrancó en marzo y no a finales de abril como se acostumbraba.

Se dijo un tiempo que la Feria de Tabasco era una de las tres más importantes del país. Era más una aspiración legítima que una realidad.

Aunque toda calificación es relativa, de acuerdo al sitio especializado "Ferias de México", la de Tabasco aún no se encuentra entre las diez primeras del país.

Están, por número de visitantes, promoción, tamaño y alcance, en el siguiente listado: 1.-Feria Nacional de San Marcos, Aguascalientes; 2.- Feria Internacional del Caballo Texcoco, Edomex; 3.- Fiestas de Octubre de Guadalajara; 4.- Feria Internacional de Querétaro y 5.- Feria

OPORTUNIDAD Y DESAFIOS: TABASCO, UNA FERIA PARA LA TREGUA Y RELANZAMIENTO

Escrito por Editor Viernes, 21 de Marzo de 2014 00:16 -

de León.

También se cuentan 6.- Feria de Pachuca, Hidalgo; 7.- La Feria de Saltillo, Coahuila; 8.- Feria Nacional Potosina (FENAPO); 9.- Feria de Puebla y

10.- Feria de Michoacán.

Como usted puede observar, no se cuentan ahí eventos de gran importancia promocional y turística como la Guelaguetza de Oaxaca, y hasta el Festival Internacional Cervantino, que tiene como sede Guanajuato, pero con una cobertura nacional. Se dirá que son expresiones netamente culturales, pero habría que considerarlas por su valor de atractivo turístico.

ECONOMÍA E IDENTDAD

EN EL CASO de Tabasco, algunas cifras oficiales indican que la feria local ha tenido un promedio anual de entre uno y medio y dos millones de visitantes. El propósito original de la feria tabasqueña fue sobre todo ser un encuentro de productores y la población. Ahora sus objetivos se han ampliado.

Pero también es deseable una política integral que incluya el circuito de festividades como las novedosas ferias del chocolate, las ferias del queso, y otra serie de ferias de productos regionales. También, por qué no, las ferias culturales como el festival Ceiba y las ferias del libro que —como sucede por ejemplo con la de Minería en la Ciudad de México y la FIL de Guadalajara- son polo de atracción turística, generadoras de recursos.

La Feria Tabasqueña ha tenido que pasar por diversas limitaciones o circunstancias, pero que sin embargo es una tradición que se mantiene desde 1928. Hace unos 86 años. Los historiadores remontan este tipo de exposiciones por lo menos al año de 1880. Ocasión para fortalecer la economía y la identidad.

El actual festejo ocurre en el contexto de un paro de policías. El gobierno estatal afirma que existe una amplia coordinación de autoridades para garantizar la seguridad de la población.

En años anteriores la feria tabasqueña tuvo que trascender algunos problemas.

Así por ejemplo, en 2008 fue suspendida como consecuencia de los graves daños por las inundaciones. En al año 2009 la emergencia sanitaria por una epidemia de influenza fue lo que obligó a no realizar ese festejo.

Otras ocasiones fueron motivos políticos los que impidieron que estuvieran presentes todos los municipios. Aunque argumentaron la falta de recursos financieros.

El año pasado, a pesar de la grave situación presupuestal denunciada, la feria sí se realizó. Esta vez, sin duda, también saltará una serie de obstáculos. Será fundamental que los responsables garanticen una indudable transparencia en el manejo de los recursos –egresos e ingresos- para evitar que la fiesta sea convertida en otro motivo de discordia.

DE PERIODISTAS

OPORTUNIDAD Y DESAFIOS: TABASCO, UNA FERIA PARA LA TREGUA Y RELANZAMIENTO

Escrito por Editor Viernes, 21 de Marzo de 2014 00:16 -

RECIBIÓ el título de Doctor Honoris Causa de la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca (UABJO) el director de la revista Proceso, Julio Scherer García, en reconocimiento a su trayectoria personal y profesional. En una ceremonia realizada ayer, también les fue entregado un nombramiento similar por parte del rector Eduardo Martínez Helmes, el doctor José Narro Robles, rector de Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el ministro de la Suprema Corte Ministro José Ramón Cossío Díaz; el historietista Eduardo del Río García (Rius); el artista plástico japonés Shinzaburo Takeda y el empresario y filántropo mexicano Alfredo Harp Helú.

También el jueves, Julio Scherer recibió la presea John Reed, en aprecio a "su trayectoria e integridad periodística". Este último galardón es parte de los festejos del centenario de la toma de La Laguna por la División del Norte encabezada por Francisco Villa.

En tanto, el Consejo Ciudadano del Premio Nacional de Periodismo reeligió al rector de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), José Manuel Piña Gutiérrez, como presidente de esa agrupación civil. El Consejo está formado por 22 universidades e instituciones públicas de educación superior, así como por otros nueve organismos.

Por cierto que apenas el 17 de marzo se denunció el allanamiento del domicilio de Darío Ramírez, director de la organización Artículo 19, dedicada a la defensa de los profesionales de la información. Del domicilio del periodista en la Ciudad de México los delincuentes sustrajeron computadoras, documentos de trabajo y otros objetos de valor. Apenas unos días antes Balbina Flores, de la organización Reporteros Sin Fronteras, recibió amenazas de muerte en la capital del país.

AL MARGEN

EN POLÍTICA la forma es fondo, decía el ideólogo del Estado mexicano Jesús Reyes Heroles (1921-1985). Un consejo que quizá debieron tener en cuenta los ex gobernadores del PRI que recientemente se reunieron en Villahermosa. Ignorar que su presencia y declaraciones tienen implicaciones en el actual momento de rebelión policiaca resulta ingenuo. Claro, cada cual en su derecho y en sus hechos. (vmsamano@yahoo.com.mx)